

MÉDIATHÈQUE DE GRASSE

EMMANUELLE ET LAURENT BEAUDOUIN / IVRY SERRES



PROJET POUR UNE EXPOSITION À LA GALERIE BLANCHE UNITÉ D'HABITATION LE CORBUSIER / BRIEY-EN-FORÊT

Projet lauréat de l'Équerre d'Argent (2022), la médiathèque met à contribution la longue expérience de l'atelier Beaudouin en matière d'insertion urbaine pour encasturer ses sept plateaux de béton dans le tissu de l'ancienne cité médiévale. Elle s'inspire de la morphologie du centre historique pour en prolonger l'espace et les cheminements. Son mode de raccordement tridimensionnel au dédale des ruelles et des places est un travail d'orfèvre. Ses planchers de béton survolent le volumineux réservoir qui alimente la ville en eau. Cet obstacle est absorbé dans la stratification du bâtiment grâce à un dispositif de longues poutres-voûtes en béton. Un autre dispositif le complète qui permet de produire par la répétition d'un même élément (une fine colonnette en béton) un immense claustra. Cette médiathèque qui évoque l'architecture méditerranéenne, en la transfigurant, s'inscrit avec élégance dans le paysage historique de la cité. Sa présence, à la fois discrète et affirmée, témoigne de la justesse d'une intervention où la pensée structurale joue un rôle déterminant. L'exposition (produite en collaboration avec la Ville de Grasse) comportera de nombreux documents graphiques (esquisses, plans, coupes), des photographies, des films et des maquettes.



Date : 6 Octobre- 28 Novembre 2023
Commissariat : Joseph Abram
Réalisation installation : Atelier Baudoin
Partenariat : Ville de Grasse